



"2025 - Año del Tricentenario de la ciudad de rosario."

Casilda, 12 de marzo de 2025.

DECLARACIÓN DEL CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA AGROTÉCNICA "LIB. GRAL. SAN MARTÍN" DE CASILDA UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO

Los/as integrantes del Consejo Académico de la Escuela Agrotécnica "Libertador General San Martín" de Casilda, dependiente de la Universidad Nacional de Rosario, manifestamos nuestro repudio a las expresiones antidemocráticas y de odio, expresadas por el Presidente Milei. En tal sentido, acompañamos la Declaración del Consejo Directivo de COAD, según la cual, "La Asociación Gremial de Docentes e Investigadores de la Universidad Nacional de Rosario (COAD-UNR) expresa su más enérgico repudio al discurso pronunciado por el presidente Javier Milei en el Foro de Davos el 23 de enero de 2025. Consideramos que sus declaraciones cargadas de odio, ilegitimidad y plagadas de falsedades, representan una afrenta a los valores democráticos y a la convivencia pacífica que defendemos en nuestra sociedad.

En su intervención, el presidente Milei arremetió contra diversas luchas sociales, incluyendo la igualdad de género, el feminismo, el derecho al aborto y los derechos de la comunidad LGTBIQ+, tildándolas de "wokismo enfermizo" y "ambientalismo fanático", entre otras afirmaciones aberrantes. Estas expresiones no solo resultan ofensivas, sino que también buscan deslegitimar movimientos que promueven la equidad, la justicia social y la protección ambiental.

Asimismo, Milei acusó a diversos sectores de intentar "callar a todos los que piensan distinto", una afirmación que consideramos infundada y que solo busca polarizar aún más el debate público. Por el contrario, esto se contrapone a sus propias expresiones en redes sociales, donde es él mismo quien insulta y amenaza con persecución a quienes se oponen a sus supuestas verdades absolutas, más propias de un autócrata que de un líder democrático.

En el marco de otra de sus expresiones públicas, resulta especialmente preocupante que el presidente haya defendido gestos que evocan simbología fascista, como el realizado por Elon Musk durante la investidura de Donald Trump, calificándolo de "inocente" y emitiendo, una vez más, expresiones insultantes y, peor aún, amenazas contra quienes identifica como opositores de izquierda. Este tipo de actitudes no solo son inaceptables y peligrosas, ya que fomentan un clima de violencia política, sino que también revisten una gravedad institucional superlativa al ser manifestadas por quien ejerce el cargo de jefe de las fuerzas armadas, la seguridad federal y los servicios de inteligencia del Estado nacional.

Y, por si no fuera suficiente, se suma el intento oficial de reivindicar el "Operativo Independencia" (Tucumán) preludio del terrorismo de estado, del cual se cumplen 50 años. Esta postura constituye un acto de grave retroceso en materia de derechos humanos y se ve acompañada por el desmantelamiento de la CONADI, la avanzada contra los sitios de memoria —transformando algunos de ellos en espacios para negocios empresariales— y nuevos intentos por garantizar la prisión domiciliaria y la impunidad de los genocidas. Estas acciones representan una afrenta a las luchas históricas por la verdad, la memoria y la justicia y, también, ponen en riesgo los valores democráticos fundamentales de nuestra sociedad.

Desde COAD reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de los derechos humanos, la democracia y la pluralidad de ideas. Rechazamos cualquier intento de imponer discursos autoritarios y discriminatorios que atenten contra la dignidad de las personas y la paz social con justicia y dignidad.

Hacemos un llamado a toda la comunidad educativa y a la sociedad en general a mantenerse alerta y movilizada para repudiar estas manifestaciones que buscan dividirnos para sostener el ajuste y el desfinanciamiento de lo público. Es momento de fortalecer los lazos que nos unen y trabajar juntos por una Argentina más justa, inclusiva y respetuosa de la diversidad y de las libertades democráticas.

En ese sentido, exhortamos a los órganos de cogobierno y responsables institucionales de la UNR, a también expresarse al respecto, considerando que las consecuencias políticas de la mirada del Presidente y de su gobierno, atraviesan transversalmente a todos los estamentos de nuestra sociedad. Seguimos en la lucha por una educación libre y comprometida con los valores democráticos."

Por otra parte, como Consejo Académico de la Escuela Agrotécnica de Casilda, manifestamos nuestra absoluta disconformidad ante las expresiones del Presidente respecto de las personas que padecen algún tipo de discapacidad, y que fueran designadas como

idiotas, imbéciles o mogólicos. Entendemos que ese tipo de denominaciones, además de discriminatorias e impertinentes, agregan más dolor a quienes viven y/o acompañan dichas situaciones. Esta institución a lo largo de su trayectoria, ha atendido y atiende infinidad de casos en los que el compromiso profesional y afectivo da cuenta de la construcción de procesos de inclusión genuinos.

Como integrantes de la comunidad educativa de la Escuela Agrotécnica y por ende de la Universidad Nacional de Rosario, expresamos nuestra preocupación ante la reducción del presupuesto universitario que, en el caso de docentes de Escuelas Secundarias, se viene llevando a cabo desde el mes de enero de 2024, momento a partir del cual se asestó el primer golpe al salario docente, privándolo del denominado incentivo que databa de la década del 90 y que si bien, era un aporte magro, intentaba compensar mínimamente el notable retroceso del sector. Por otro parte, dicha preocupación se extiende a la situación salarial de todos los integrantes de la comunidad universitaria (tanto docentes como nodocentes, con salarios que van menguando progresivamente, situando a los/as trabajadores/as bajo la línea de pobreza) y al desfinanciamiento de la Universidad pública en su conjunto.

Atento, lo acontecido el día 12 de marzo de 2025, en las inmediaciones del Congreso Nacional, repudiamos la brutal represión ejercida por el gobierno nacional y sus adláteres, contra jubilados/as, hinchas de fútbol, organizaciones sindicales, ciudadanos/as que se manifestaban legítimamente, reclamando recomposición salarial y mejora de sus condiciones de vida, violando con el accionar represivo, lo establecido en la Constitución Nacional.

Desde el Consejo Académico de la Escuela Agrotécnica de Casilda, reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de los derechos humanos y la democracia, defendiendo el reclamo de los/as trabajadores/as, jubilados/as, y gente de a pie, por una Argentina, justa, verdaderamente libre, y socialmente inclusiva.